

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Puntos de suscripción.

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

En la redacción y admon., Torrijos, 57, cajón. No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Lineas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de

Argelia

por los magnificos vapores

SITGES HERMANOS Y AFRICA

Linea de Orán.—Desde la presente se maneja verificando una sola salida para Orán, DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por mañana.

Linea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

OTRO VIAJE

Buena cosa es poner a los reyes en contacto con los pueblos. Excelente, cuando con ello sea posible establecer entre unos y otros corrientes de afecto y simpatía. Optimo, lograr que los monarcas se penetren de los sentimientos, aspiraciones, necesidades, carácter y costumbres de las gentes que han de regir. Un viaje regio que tales fines cumpliera, sería en extremo conveniente. Mas para cumplir tales fines, fuerza es, como dijiste, Pero Grullo, emplear los medios adecuados. Los que el gobierno al efecto usó, no parecen los más propios. No contento con confiar de Nelson, Silvela quiere también actuar de Potemkin. Sólo que, en vez de pintar aldeas y vestir a los mujiks de limpio, nuestro primer ministro se vale de los buenos oficios de los caciques, concilia los ánimos con mercedes y promesas, y prepara oraciones por ministerio de las autoridades gubernativas. Un viaje realizado en tales condiciones más parece dispuesto para engañar al viajero que no para ofrecer ante sus ojos la fiel imagen de la realidad. A no tratarse de un monarca, la enseñanza en cuestión merecería ser calificada de prematura. En términos generales resulta poco verosímil que un adolescente de catorce años pueda darse cuenta en breve excursión de los complejissimos problemas de una vasta solución dependa la ventura de las naciones. ¿Recuerdas, lector, tus catorce años? Yo apenas. De aquella época ya ¡ay! tan remota sólo se me acuerda vagamente que, a fuer de niño precoz me andaba a la sazón por las proximidades del bachillerato, que el marro constituía por entonces mi pasión dominante, y mi mayor y más pecaminoso deleite fumar algún cigarrillo a espaldas de papá. Nadie tuvo la idea de hacer-

me viajar para estudiar al vivo las grandes cuestiones económicas y sociales. Sin duda mis educadores debieron imaginarse que no estaba yo todavía maduro para el tal estudio.

Quiero creer que en los reyes, sea por prodigios de la educación ó por milagros de la gracia, se anticipa la madurez del juicio. Quiero creerlo por respetos a la sabiduría del legislador, la cual es siempre para todo hombre de orden una presunción *juris et de jure*. Cuando el confiere a los reyes la plenitud del poder mayestático en una edad en que niega a los súbditos el derecho de regirse por sí y administrar sus propios bienes, por algo será. No es de presumir que la sapientísima tradición haya decretado que deba dirigirse a todos quien no tiene aún capacidad reconocida para dirigirse a sí mismo. Algún misterio hay en esto, superior a la flaca razón humana. Para reconocer el acierto de la limitación legal basta imaginar lo que harían con su patrimonio los muchachos de dieciséis años si pudiesen disponer de él a su albedrío. Quien tan previsur ha sido en lo que prohíbe, no ha de ser más terdo en lo que permite y autoriza. Motivos tend. a ello que a nosotros no se nos alcanzan. Motivos que debieron ser conocidos de nuestros padres cuando no contentos con que la ley reconociera la mayoría de Isabel II en sazón en que las niñas suelen entretenerse aun jugando con sus muñecas, anticiparon la anhelada fecha con el éxito ilustre que nadie ignora.

Lo malo es que el regio viaje, en concepto de viaje de instrucción, ha sido mal ordenado y dirigido. Por causas múltiples que el propio Silvela, en su edad ya proveída, se vería apurado puntualizar debidamente, las provincias del litoral cantábrico se hallan en un estado de relativo florecimiento. Mal conociera a España quien la juzgara por esta sola región. La persona, mas experta, discutiendo sobre tales datos, podría formar del estado general del país la mas equivocada idea. Todo es bien que lo vea y aprecie quien todo ha de regir, pero es peninoso y engañador mostrar de las cosas una sola faz, y más cuando ella constituye la excepción. Sabido es que la verdad a medias puede inducir en error tanto como la misma mentira. Será para España una gran desventura que el rey se llegue a imaginar, como resultado de un viaje, que reina sobre una nación hechizada de prosperidades.

Para evitarlo no hay sino un medio. Ya que se ha consentido la falta de tempear la instrucción práctica del joven monarca por el lado bello y agradable, es menester apresurarse a mostrárselo al reverso de la medalla. Un segundo viaje serviría, para rectificar lo que pueda haber de erróneo en el juicio nacido del primero. Visite S. M. las provincias centrales de su reino: el alto y bajo Aragón, la triste y desolada Castilla, la sátrica manchega y los desiertos extremeños. El viaje será rudo y penoso; pero qué de enseñanzas provechosas para un rey se encierran en esta ingrata inspección! Qué revelación del verdadero estado en que se halla en sus cuartas partes el pueblo español! Qué de espectáculos lastimosos propios para exaltar la magnanimidad de un régio espíritu!

misericordia física y moral una población de mendigos.

Aquí si que hay grandes lecciones que aprender, grandes problemas que estudiar. Las comarcas que prosperan no necesitan sino que no se las espere: el remedio lo han menester las que sufren. No se investigan las causas de la salud sino las de la enfermedad, ni se informa el médico de lo que no nos due sino de lo que nos aqueja. Lo agradable y lo útil rara vez marchan de concierto. La expedición que sería dura para el rey debiera ser útil y provechosa para el pueblo. Sobre todo sí, absteniéndose los gobernantes de toda oficial u oficio intervención, dejaran llegar libremente a oídos del soberano las quejas y protestas del súbdito, donde se contienen aquellas amargas verdades que rara vez los reyes conocen y nunca debieran ignorar.

Alfredo Calderón

JUEGOS FLORALES

Composiciones premiadas

Premio de la Academia de Bellas Artes

A LORENZO CASANOVA

Pius Ultra.

Me parece que ayer cuando fui a verte, Era en Marzo, al romper la primavera, la estación mensajera de primavera, de vida al débil y de dicha al fuerte. Te hallabas decaído, pero estaba la tarde placentera, el cielo azul, el sol esplendoroso, y al recibir sus rayos rutilantes te sentiste brioso al hablar te animabas por instantes. Me contaste al principio dos enojos: que te causaba tu tenaz dolencia; que el sueño había huido de tus ojos; que se hacía imposible tu existencia; pero al fin dando vueltas a mil cosas vinimos de pronto en otras conaciones a hablar de las inquietas émulas, de tan que tan falaces son cual son hermosas. Cuantas cosas dijimos, tantas cosas recordamos. Habíamos del ayer y sonreimos, del hoy y nos dolimos, de la mañana y aún fantaseamos. ¡Soñar! ¡fantasear! ¡Oon qué delicia desespírata en la condición de un alma que busca, con las angustias del precito amaro, a la tierra del sol ardiente y la abundante y caudalosa fuente que le sacó su sed de lo infinito! Que placer tan inmenso verse libre de exigencias odiosas, y dejar que en el aire la voz vibre sin temor de escuchas enfadosas! Qué dicha abandonarse en el regazo de común simpatía, que estrecha la amistad en dulce lazo, y dejar que a placer la fantasía recorra con sus vuelos todo lo que se encierra en la extensión de la agitada tierra y en el ámbito inmenso de los cielos! Entregados los dos a la corriente de atractivo charlar, en confianza hablamos del pasado y del presente, de la gloria, el amor y la esperanza; de la dicha y la suerte, del favor y la fama merecida, y, por fin, de ese sueño de la muerte, y de ese despertar de la otra vida.

Y al llegar a este punto con presteza, moviendo la cabeza y me dije con esa voz que hiere porque tiene el matiz del desconsuelo: «Yo ya he alzado la punta de ese vélo, ya sé como se muere.» Y al mirar que una nube de tristeza y de vaga y letal melancolía por tu frente y tus ojos se cernía, te hablé de la belleza, del arte y su grandeza, y versos te leí. Ya atardecía. Nos despedimos y ofrecí ir a verte, pero Dios no lo quiso: se adelantó la muerte, y te fuiste de improviso. Cuando llegó a mi oído la noticia fatal, mudo de espanto oorrí a tu casa triste y conmovido y con el pobre corazón herido, sin que a mis ojos asomase el llanto. Llegué a tí y parecióme que dormías a pesar de que estabas frío y verte todos veaban al amigo muerto, y al mirarte creí que sonreías. Al estrechar tu mano entre las mias y al ver tu estudio de crespon cubierto me apercibi de que llegaste al puerto donde acababan pesares y alegrías. ¿Viste ya en él la llamada creadora tantas veces por tí y for mi soñada? ¿Recibiste la luz des umbradora que buscaba en el cielo tu mirada? ¿Hay más allá? ¿Bastemia aterrorada fuera decir que al fin de la jornada, el vicio y la virtud, noche y aurora, confundense en las sombras de la nada. No es licito dudar, Dios no ha creado su imagen, que es el hombre, en esta tierra para que luche en incansante guerra con las garras del crimen y el pecado y al fin de ese combate despiadado se diga: «gran acción ó gran delito todo es uno, la muerte lo ha igualado» no hay premio, ni castigo: vil ú honrado todo vuelve a la nada, así está escrito. Eso no puede ser: ¡ojera inana fuera crédito dar a esa doctrina: yo que doy culto a la justicia humana, ¿negaré la de Dios, la que es divina? Niegue con brío el que negar quisiera que el alma mas allá no sobrevive; tú que aquí ya sabías cuál se muere, debes saber ahí como se vive. Y si cual creo, como honrado y bueno de Dios has conseguido que te lleve, acarcándote a tu seno, a la patria inmortal que has merecido, ¡dichoso tú que has hecho la conquista mayor que logra el alma, la que gana las palmas como artista, y allá del justo la bendita palma! ¡Dichoso tú que gozas de la gloria y en el grato rincón donde vivías, continúa tu hijo rta, continuando la ardiente juventud que dirigías! ¡Dichoso tú que la mansión hermosa donde formaron tido el arte y el amor, tu noble esposa, agitando en sus salares, en su vida tu genio prodigioso, juntando en ellas las prebices galas que antes dispersas por la casa habías! ¡Dichoso tú que en ese hogar coalto un compañero dando un alto ejemplo de amor, convierte su cariño en culto, y al arte tuyo le consagra un templo! ¡Dichoso tú que gozas de un renombre que pasa al porvenir limpio y brillante! Hoy empieza la gloria de tu nombre al recogerlo el pueblo de Alicante, y dejarlo en la dura piedra fropreso para que en ella siempre tu memoria del aura popular reciba el beso a la vez que el aplauso de la historia.

Carmelo Calvo.

APUNTES POLITICOS

Los Juegos Florales han favorecido a los políticos de la restauración, pues la prensa los ha dejado en paz por unos días.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA - Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario.

El Español, juzgando la conducta del señor Silvela, dice que este camino de desierto en desierto, pues en vez de fomentar la adhesión al trono con algo grande y nacional lo ha hecho pretendiendo atraerse algunas provincias y sin meditar siquiera cuales habian de ser las primeras de estas.

Así dice—le ha sido mal su obra. Lo que hace Silvela es tan inevitable, que apenas regrese la corte de su viaje se descubrirá la trama de su tratado y tal vez se convenza el presidente del Consejo de que su labor para mantenerse a flote ha sido infructuosa.

A fines de esta semana marchará a Sanlúcar el ministro de la Gobernación. Hasta que regrese el Sr. Silvela a Madrid no se celebrará Consejo de ministros.

Oficialmente se ha dicho que el Sr. Silvela acompañará a la Corte hasta San Sebastián, y permanecerá en dicha población unos días, y esperará allí al enviado especial de Italia, nombrado con el exclusivo objeto de comunicar oficialmente la proclamación del Rey Victor Manuel.

Anuncian los amigos del duque de Tetuán que este va a emprender una enérgica campaña de oposición contra el gobierno.

Defenderá el programa de Zaragoza y de Valia olid en esta segunda campaña tan activa y entusiasta como la primera, confiando que no ha de faltarle el concurso insustituible de Paraiso.

Varias noticias

Se nos asegura que el Sr. Cepillo, empresario del decano de nuestros coliseos, ha escrito al Sr. Giovanni interesándose para que contrate al ya célebre baritono y pasase nuestro D. Emilio Garcia Soler.

Inútil nos parece decir que el público de Alicante considerará como un éxito de la temporada, el debut en esta población del Sr. Garcia Soler.

Circulan billetes falsos de 100 pesetas que llevan el busto de Jovellanos y su emisión de 24 de Julio de 1893. Tanto el dibujo como el traje, se distinguen por su falta de simplicidad y el papel de color agarranzado es muy peculiar.

Como cada año viene siendo muy frecuentada nuestra hermosa playa en la estación veraniega, ha sido tanto el exceso de forasteros, que la tan acreditada casa de D. Jose Semperé «La Ultima Moda», se le ha hecho imposible hacer la realización que de costumbre viene efectuando cada fin de temporada este comercio.

Hemos procurado enterarnos de él, y para poder poner al corriente a nuestros lectores acerca del día fijo que empieza la liquidación, y nos ha manifestado que no puede fijar el día, pero sí se llevará a cabo una gran liquidación, que la dará a conocer muy pronto por medio de la prensa.

Así sea; pues hay mucha pública que le espera para comprar barato. En verdad, es la única casa que presenta condiciones al comprador como liquidación, y fuera de ella.

Han empezado a repartirse bajo el sello B. L. M. las instrucciones generales de la Sociedad Unión Iberica; por ser altamente beneficiosas, y no ocasiona gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y a las personas que no la hubieran recibido, ir a claimen en las oficinas de dicha Sociedad, Calle 13, 2.ª derecha.

LOS FORASTEROS

Nuestros marchés de Alicante sin visitar a los señores el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clément. Allí encontraréis todo lo que vuestro apetecce, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con descuento de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendive, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clément.

Por el Gobierno civil se ha concedido permiso al Ayuntamiento de Planes para celebrar fiestas los días 20, 21 y 22 del actual.

También se ha autorizado a la alcaldía de Monforte para celebrar fiestas los días 8 y 10 de este mes.

La corrida de toros que habla de celebrarse el día 23 con «Segurita» y el «Chico de la Baza» se ha aplazado para el día 30 de actual.

Así nos lo han asegurado, a pesar de que alguien cree no tendrá lugar esta fiesta taurina.

se presenten dentro del plazo antes indicado, se ha nombrado el siguiente Jurado: D. Antonio Martínez Torroja, abogado y teniente alcalde (Presidente). D. Ventura Arnáez Pérez, abogado y Secretario del Excmo. Ayuntamiento. D. Mariano Calvo Font, abogado y director del Boletín del Secretariado. D. Miguel Bello Mira, abogado y Oficial de Secretaría de la Excmo. Diputación Provincial. D. José Morales Leveroni, abogado y redactor del Boletín del Secretariado (Secretario).

7.ª Los trabajos premiados se publicarán en un número extraordinario que dedicará al Certamen el Boletín del Secretariado.

8.ª Únicamente se abrirán los sobres que contengan los nombres de los que obtuvieron premio.

9.ª En el Certamen que nos ocupa, se entregarán los premios a los autores premiados en la redacción del Boletín del Secretariado, el 20 de Noviembre, y el plazo para la presentación de los trabajos principiará a correr desde el día de hoy y terminará el 1.º de Noviembre a las doce de la mañana.

Alicante 1.º Septiembre 1900.

Se ha publicado una extensísima circular del vice-presidente y secretario de la Unión Nacional a los respectivos organismos anunciándole la segunda campaña activa.

Resume los cargos anteriores contra el gobierno añadiéndoles otros desde la suspensión de garantías.

Declara indispensable al Sr. Paraiso, al que no se aceptará la dimisión resolviéndose sobre la actitud del eminente aliado señor Costa.

Estando prohibida en Italia la pena de muerte, creen algunos colegas que al asesino del rey Humberto solo se le impondrá la pena de diez años de reclusión en una cárcel celular y en un calabozo de un metro de ancho y dos de largo.

Duras son las condiciones que tratan de imponer al asesino, pues según hemos leído estará poco más que a pan y agua, sin poder fumar, ni cantar, ni escribir, ni leer, ni hablar en voz alta, con un continuo centinela que le vigilará sin ser visto, estando, por lo tanto, completamente incomunicado. Si no se porta bien, se le pondrá camisa de fuerza y sufrirá otros castigos, pero sin que puedan pegarle ni mortificarle con palos.

Que tenga paciencia al reo, pues que bien tiene y mal escoje que no se enoje.

Es menester señor alcalde que se coloquen faroles en el trayecto que media de la estación del ferro-carril de Murcia, a la Esplanada de España pues las noches y a oscuras es imposible transitar, y siempre con peligro de una caída o un atraco.

Se está ultimando la relación de las cantidades recaudadas para contribuir a los gastos de los festejos de Agosto, y enseguida se dará a la prensa para su publicación. Aparecerán en la lista los nombres de los que a pesar de haberse suscrito no han pagado, o se han dado de baja al poco tiempo.

Eso nos dicen asegurándonos ser cierto.

Shanghai.—Li Hung Chang ha recibido un telegrama diciendo que el praguero heredero del trono chino es Tchompg, que se halla en la actualidad en las cercanías de Panchunc.

París.—El ministro de Hacienda ruso ha llegado a esta capital.

Su viaje no se relaciona con negociaciones financieras.

Polin.—Al príncipe Lin se le nombrará regente del imperio y se establecerá en Peking para entablar las negociaciones de paz.

Londres.—Los boers cortaron un tren compuesto de numerosos vagones.

El general Buller avanzó 14 millas en dirección a Lidemburg, atravesando el río Cocodrilo.

Los boers se encuentran en los montes del Cocodrilo, al Este de Pretoria.

es un número de primera en el programa de fiestas y lo será, porque nada como las verbenas y la música para pasar la velada a orilla del viejo Mediterráneo. En fin, si además, nos dan otra cosa, aunque sean danzas al son del tamboril y dulzaina, la tomaremos y agradeciendo a la autoridad la fineza.

Leemos que ha regresado a Madrid nuestro paisano D. Carlos Navarro Rodrigo, que los días que ha permanecido en su país, apenas si habrá sido visitado por algunos de sus íntimos. Nadie se acuerda de él, y eso que Navarro Rodrigo da lustre y gloria a su país natal, por su talento y posición, y por lo que vale más, porque a él debe Alicante no pocas mejoras y beneficios.

¿Y por qué en política no ha de haber conciencia? ¿Dónde están los correligionarios del ex-ministro de Fomento sagastino? Los actos políticos no son actos de la vida como los demás? Y aun en ellos es más importante la conciencia, porque las consecuencias son más trascendentales.

No queréis que Alicante tenga Junta del Puerto y que se incaute de él y lo administre.

¿Por qué? He ahí lo que no adivinamos.

Lo que sí sabemos, es que por el gobernador Sr. Alvarez Pérez no se ha dictado disposición alguna, para que la Junta funcione.

Por otra parte, aquí no hay quien se interese por lo que importa y vale, y así anda todo.

A espaldas de la Ley.

El periódico que ve la luz en esta ciudad bajo el título de Boletín del Secretariado, que tan acertadamente dirige el joven y distinguido letrado D. Mariano Calvo, ha celebrado el Certamen que se anunció y de que oportunamente se ocupó la prensa, y el Jurado calificador, previo un estudio detenido de los trabajos que se presentaron optando a los premios que en dicho certamen se ofrecían, acordó por unanimidad declarar desiertos los indicados premios, concediendo mención honorífica a los que llevan por lema, al primer tema «Savonarola», al segundo tema «Nuestra opinión».

Abiertos los pliegos correspondientes, resultó ser autor del primero de los trabajos D. Manuel Domínguez Sempere, secretario del Ayuntamiento de San Vicente, y del segundo D. Manuel Mascarell Navarro, secretario del Ayuntamiento de Albaterra.

Apenas terminado aquél Certamen, El Boletín del Secretariado anuncia otro cuyas condiciones tenemos suma complacencia en dar a conocer a continuación, enviando ante todo un entusiasta aplauso al digno director del mismo, por el entusiasmo y el noble desprendimiento con que organiza esos Certámenes, los cuales contribuirían grandemente a elevar el nivel moral de los pueblos, si el proceder del Sr. Calvo tuviese imitadores.

He aquí las condiciones antes referidas:

Primero premio. Un objeto de arte al trabajo que a juicio del Jurado desarrolle mejor el siguiente punto: «Ventajas e inconvenientes que ofrece el servicio obligatorio».

Segundo premio. «La Capacidad Civil», obra en un tomo lujosamente encajonada, al mejor trabajo sobre «Qué condiciones deben exigirse para tomar parte en los ejercicios que se verifiquen para proveer las plazas de Secretariado de Ayuntamiento, y que tribunales deben juzgar las oposiciones».

1.ª Los trabajos han de ser inéditos y originales.

2.ª Solo se admitirán los trabajos de los que conste como suscriptoras el 1.º de Septiembre.

3.ª Los que deseen tomar parte en dicho Certamen, deberán dirigir sus trabajos a don Mariano Calvo Font, director del Boletín del Secretariado. Cada trabajo deberá ser sellado con un lema y acompañado de sobre cerrado, en cuya cubierta aparezca escrito el mismo lema y dentro del sobre el nombre del autor.

4.ª Los lemas de los trabajos que se reciban, se publicarán en este periódico.

5.ª El Jurado calificador podrá conceder además de los premios respectivamente señalados para cada uno de los temas que figuran en este programa, un accésit a la Memoria que a su juicio sea digna de este merecimiento.

6.ª Para juzgar y calificar las obras que

Sin embargo, este estado no puede durar y necesitamos saber a qué altura están los planes de los mataixtas y rojistas, y con quién está el señor barón de Petré.

¿Puede saberse caballeros? En cuanto a la prolongada estancia en Alicante del señor Mataix; creemos que es por un fin político, y puede que no nos equivoquemos.

Y por último, al diputado provincial don Florentino Elizaicin, le deben haber hecho ciertas indicaciones en el gobierno civil, que le harán pensar en que pueda perder su influencia en el pueblo de San Vicente.

Y nada más de politiquilla.

Censura unánime

Sin discrepar más que en la mayor o menor dureza de las palabras, los periódicos que no son incondicionalmente ministeriales, censuran acremente la apatía del Gobierno y contra ella alzan indignados la voz en nombre del país que sufre y ve lejano el remedio a sus sufrimientos.

Digna es de señalarse la coincidencia. El Gobierno, mejor los políticos que de él forman una parte, la mayor y la peor, han logrado unir en contra suya las más distantes tendencias representadas por periódicos de todos los matices, que al recoger los latidos de la opinión han formado compacto coro de censuras contra lo que, si es pereza, es criminal y si imbecilia, absurdo.

Dice un periódico con mucha oportunidad y revelando un buen sentido político:

«Con el despertar de Paraiso se han rejuvenecido algo ciertas aspiraciones, y parece que el Gobierno se prepara contra los conjurados, dispuesto a no dejarles avanzar ni ganar un pie de terreno, hasta que llegue el día del gran suceso, en que el rey ejerza por sí directamente la autoridad de sus funciones constitucionales.»

¡Ejem!

El Liberal de Madrid publica un artículo editorial bajo el epígrafe «Los éxitos del viaje».

¡Vaya unos éxitos!

El desastre del viaje del señor Silvela por Galicia es de los que forman época.

Leemos:

Banquete silencioso

Villagarca 2 (12 n.)

El banquete en honor de Silvela, más que nada, fué una comida en familia. Incluso los periodistas, no asistieron mas que 22 comensales.

Estaban el gobernador, el señor Besada, el señor Rolland, el comandante de Marina de Villagarca, el alcalde, el rector de la Universidad de Santiago y algunos otros.

No hubo discursos.

La música popular llegó tarde; de suerte que la comida se despachó casi en silencio.

A las diez de la noche regresó el señor Silvela al «Giralda».—Lázaro.—Estévez.

Don Juan Poveda García se halla en Alicante, sin ocuparse ni preocuparse del acuerdo del Ayuntamiento de proceder contra él por negligencia culpable en lo del pleito del Ensanche, perdido por el Ayuntamiento.

Anteanoche, cenó en el hotel Iborra y allí fueron a verle los correligionarios señores Barrera, Loma y otros. Pero hay mas, cree el diputado por Lucena que pronto será a poder el duque de Tetuan y él el amo en la provincia de Alicante.

Con lo expuesto, no hay que decir, tiene el expositibilista Poveda embaucados a sus correligionarios.

Notas y notitas

Vida local

Los trenes todavía llegan a esta ciudad atestados de viajeros, y eso que estamos en Septiembre, siendo los trenes que traen más gente los de provincias. Es decir, los que no se forman en Madrid.

Los establecimientos balnearios están concurrendo y lo estarán hasta fin de Septiembre si no comienzan las lluvias y viene un cambio de temperatura.

Se habla de organizar festejos para entretenimiento y solaz de los forasteros lo cual que no nos parece mal, aunque ya las verbenas en la Esplanada llenan ese objeto,

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Deposito de vidrios planos.

Victima de pertinaz dolencia ha fallecido el conocido y apreciable joven D. José Sogorb...

Enviamos a su distinguida familia del fuado nuestro más sentido pésame.

El deslinde del monte «Coto de Sierra Salinas» que habla de tener lugar anteayer 3 del corriente...

EL BAZAR MURCIANO

Hemos recibido el número 8 de este semana. Trae trabajos de Zúñiga, Blazquez, Frutos, Perni, Saley, Vaso, Martinez, Blasco, Barado...

Se ha abierto concurso para proveer 15 plazas de alumnos en el colegio para oficiales de carabineros.

Las instancias deberán presentarse antes del 15 de Noviembre próximo.

MOLISMINI

Infalible quita manchas.—Drogueria y Farmacia, Calatrava, Alicante.

Ha marchado a Cataluña el director de El Noticiero, D. Enrique Ferré Vidiella y su hijo D. Ricardo.

De la dirección del colega noticiero queda encargado D. Pascual Orozco.

Anteanoche falleció después de penosa y rápida enfermedad doña Angelina Orts, esposa del capitán de ingenieros D. Rafael Pascual del Pobil.

Ayer mañana se verificó el entierro, el que se ha visto concurridísimo.

Damos a su familia nuestro más sentido pésame.

Se halla enfermo el oficial segundo de Gobierno civil, D. Francisco Figueras. Deseamos su pronto restablecimiento.

Ayer tarde falleció a los 88 años de edad, doña Maria Orts Bellester, madre política de D. B. Anselmo Gómez.

Acompañamos a la familia en el dolor que les embarga.

Tenemos entendido que la próxima semana se celebrarán en la Esplada las tradicionales danzas al estilo del país.

Los asuntos puestos a la orden del día para la sesión que hoy a las seis de la tarde ha de celebrar la Corporación municipal, son los siguientes:

- 1.º Expediente que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.
2.º Distribución de fondos para el presente mes.
3.º Extracto de sesiones del mes de Agosto.
4.º Instancia sobre levantamiento de veindad.

Continúan paralizadas las obras del afirmado de la calle de Sagasta, y sin poder transitar carruajes, a pesar de las quejas de los vecinos y prensa local.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Alicante

El Consejo de Gobierno de este Banco ha acordado, para llevar a efecto la conversión de las Deudas Amortizables al 4.º, Cubas de 1886 y 1890 y obligaciones de Filipinas en 4.º interior, lo siguiente:

- 1.º Que desde 1.º de Octubre se admiten en estas oficinas bajo factura, los títulos de amortizable al 4.º con cupón de 1.º de Enero de 1901 para su conversión.

2.º Los títulos irán endosados al Banco de España para su conversión, ó solo firmados al dorso para que el Banco estampe el endoso.

3.º Los depósitos así como las garantías de operaciones de los valores llamados a convertir, los convertirá el Banco, siempre que los interesados no den por escrito aviso en contrario antes del 15 de este mes.

4.º Los ingresados después del 29 de Septiembre serán conservados en la forma que ingresen.

5.º El Banco al hacer la conversión pedirá para cada depósito el menor número posible de títulos a menos que el interesado manifieste antes del 15 del actual los que desea percibir.

6.º Una vez efectuada la conversión, el Banco lo anunciará para que los interesados canjien los depósitos antiguos por los del nuevo valor, en la inteligencia de que solo hecho esto, podrá el Banco realizar el cobro de los intereses que venzan.

Alicante 1.º Septiembre 1900.—El secretario, Francisco Salazar.

El mejor vino de Rioja conocido es el que disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche.

Probado y os convencereis de sus buenas cualidades. Pídanse en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.

Para pedidos dirigirse a su representante en Alicante, Francisco Garcia Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores: Jeanne Conseil, Conseil, Hermine Conseil, Ives Conseil, Alphonse Conseil, Les trois freres Conseil, Conseil freres, Auguste Conseil, Theodore Conseil y Conseil Pere.

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídanse en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fabrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolló.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Drogueria

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Drogueria general.

Específicos garantidos todos por sus autores.

Elegante horchatería

ANTONIO LOPEZ JEREZ

Este acreditadísimo turroneo ha abierto ya su renombrada horchatería y ofrece a sus inalterables parroquianos, como en años anteriores, en el pasaje de Américo, sus esmerados y ricos helados de todas clases.

ULTIMA HORA

Madrid 4 (2 t.)

Regente visitó barcos guerra extranjeros.—Boers estrechan sitio Ladybrand. Ingleses incendiaron depósito viveres. Kruger resultó perseguir resistencia.—En Barcelona y pueblos inmediatos hay parados 39.000 obreros de las fabricas.—Ha aparecido en Buenos Aires la peste bubónica.

Madrid 4 (2'15 t.)

Participan del Cabo, que las fuerzas boers invaden en distintas direcciones el territorio del Orange.—Las tropas inglesas se hallan apuradas.—73-65 28-90.

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

Observaban con tierna compasión los endebles que el niño prodigaba a su padre, junto al cual se había sentado, cortándole la carne y el pan, y echándole de beber con afán carinoso.

Esto era lo mejor del cuadro, veámoslo ahora por el lado peor.

El Cojuelo, tanto por propensión a imitar, natural en su edad, como por crueldad innata, se complacía, como la Liechuzza en atormentar al Maestro de Escuela, y este ser raquítico y despreciable sentía el mayor placer en divertirse con un tigre enjaulado.

Para comar este placer sin que el bandido pudiera quejarse, ni aun pestañear, compensaba cada obsequio aparente que hacía a su supuesto padre con una toz que dirigía por debajo de la mesa a una llaga antigua que, como muchos presidiarios, tenía en la pierna derecha, en el sitio de la argolla de la cadena.

La paciencia estóica del bandido para sufrir los golpes del Cojuelo fue tanto más maravillosa, cuanto que el pequeño monstruo, a fin de hacer más horrible y difícil su situación, elegía para atormentarle los momentos en que hablaba o bebía.

—Toma, papá, una nuez bien descascarada.— dijo el Cojuelo poniéndosela en el plato.

—Bueno, hijo mío, bueno; eso me gusta.—exclamó el tío Chateau; y, dirigiéndose luego al

bandido, continuó:—Sois muy digno de lástima, amigo mío; pero tenéis un hijo excelente, y eso debéis consolaros algo; y santos los ojos en el cielo.—Si, no hay duendes grandes; mi desgracia, y áno ser por el mucho cuidado que mi hijo me da.

Al llegar aquí, el Maestro no pudo contener un agudo grito; porque el Hijo de Brazo Rojo, había acertado en lo más vivo de la llaga, y el dolor fue insufrible.—¡Pobrecito de mi hijo!—exclamó el Maestro.—¡Jesús! ¿Qué tenéis, papá mi querido?—exclamó el Cojuelo con voz lastimera, decañtándose y echándose de burla del Maestro, on esp las non

Este, en el primer acceso de dolor y de rabia, quiso ahogar al abominable ahortado entre los brazos de Hércules, y lo apretó contra el pecho con tal violencia, que el niño perdió la respiración, y dió un sordo gemido.

Más reflexionando luego que no podría pasar sin el Cojuelo, reprimió su ira y se echó de sí, haciéndole tomar a través su asiento la edificación. Los aldeanos sólo vieron en todo este un cambio mútuo de ternura paternal y filial, y de palidez del Cojuelo, que pareció causada por la emoción que había sentido como hijo afectuoso.

—¿Qué tenéis, buen hombre?—preguntó el tío Chateau.—El grito que acabáis de dar ha hecho perder el color a vuestro hijo. ¡Pobre criatura!

—¡Apenas puede respirar!—exclamó el bandido.—No es nada—contestó con serenidad.—Soy

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Reuen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngeación á Vapeurs (ex-lignes Groses.)
Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Floroy et Fils», de Nantes.
Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandenet Freres, Verdeau y Compañía, G. Lonit, y Meurd et Prom.
Servicio para Cetta y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)
Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza. Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.
Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotóns, quien facilitará reglamentos y demás datos que soliciten de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en el comercio de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.
19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1 (PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS: CONTRA INCENDIOS
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.
Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 38.

SEGUROS SOBRE LA VIDA
En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dólares Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á prima MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

herrero de profesión, y hace algún tiempo que batiendo á martillo una barra de hierro caliente, me cayó sobre las piernas y me hizo una profunda llaga que aún no se ha cicatrizado. Hace un rato que he tropezado con el pie de la mesa, y no he podido reprimir un grito de dolor.
—¡Pobre papá!—dijo el Cojuelo vuelto en sí de su emoción y dirigiendo una mirada diabólica al Maestro de Escuela.—¡Pobre papá! Es verdad, señoritos, es verdad, que nunca se le pudo curar la pierna. ¡Ah! De buena gana tuviera yo la llaga, con tal que no la tuviese mi querido papá.
Las mujeres miraron al Cojuelo con ternura.
—Amigo mío—exclamó el tío Chateáin.—¿Intento que no hayáis venido á la quinta hace tres semanas, en lugar de esta noche?
—¿Por qué?
—Porque hace algunos días tuvimos aquí á un sabio, un doctor de París, que sabe curar maravillosamente el mal de las piernas. Hay en la aldea una viejecita que no podía andar hacía tres años: el doctor le aplicó un unguento á las piernas, y ahora corre como gamo y tiene hecho propósito de ir á pie á dar gracias á su redentor, que vive en la calle de las Viudas. Ya veis que desde aquí hay una buena tirada de camino. Pero ¿qué tenéis? ¿os vuelve á doler la maldita llaga?
—Sí—respondió el bandido procurando contener su turbación.—todavía...

á pesar de su conciencia infernal y endurecida, se estremeció al escuchar los anhelos siniestros que habían empezado á su llegada; á la llegada de un asesino.
El Cojuelo, niño escéptico, descarado y corrompido desde el pecho de su madre, fué el único que se mostró indiferente al efecto de aquella escena.
El aborto de Brazo Rojo solo pensaba en que ya no le morderían los perros, y se burlaba de lo que llenaba de miedo á los habitantes de la quinta y hacía estremecer al mismo Maestro de Escuela.
Pasado el estupor, salió Juanillo de la cocina, y se oyó poco después el chasquido de un látigo que disipó los lúgubres presentimientos del Turco, el Sultán y el Moreno.
El semblante contristado de los labriegos fué serenándose poco á poco, y al cabo de algunos momentos les inspiraba más compasión que horror la espantosa fealdad del Maestro de Escuela; se conmovieron de la imperfección del niño cojo, cuya cara traviesa hallaban muy interesante, y alabaron mucho la atención con que cuidaba á su padre.
Renovóse con energía el apetito de los labradores, y solo se oyó por algún rato el ruido de los platos y tenedores; y al paso que los mozos y mozas esgrimían sus armas contra los rústicos man-

A los viajeros

Ferrocarriles.
Línea de Madrid: TREN CORREO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'56 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.
Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.
Correos.
Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración á los minutos antes de la salida de los correos.
Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.
Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.
Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.
Diigencias.
De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 8'30 mañana.
Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.